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Propondrá Morena cadena perpetua para homicidas 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/638963  

Ante el hallazgo de cuerpos desmembrados en Morelia y una ola de violencia imparable, se 

buscará generar una iniciativa de reforma del Código Penal para imponer cadena perpetua a 
quienes cometan ese tipo de conductas delictivas, señaló Fermín Bernabé Bahena, coordinador de 
la bancada de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán. En entrevista, el diputado local 

dijo que se debe actuar “a la de ya” para aumentar las penas de castigo contra quienes cometen 
conductas ilícitas, ya que consideró que en la capital michoacana no se puede tolerar que 
aparezcan cuerpos desmembrados, acciones propias de “enfermos”, tal como sucedió en dos 

ocasiones durante la semana pasada. 
 

Hay condiciones políticas para reformar Ley de Adquisiciones: Ernesto Núñez 

MetaPolítica  

https://metapolitica.mx/2019/05/07/hay-condiciones-politicas-para-reformar-ley-de-adquisiciones-
ernesto-nunez/  
La Legislatura pasada le cerró el paso a la iniciativa de garantizar mayor transparencia y candados 

a las compras y adquisiciones del gobierno del estado; sin embargo, en esta legislatura hay 
condiciones políticas para que alcance el consenso, consideró el diputado Ernesto Núñez Aguilar, 
quien aseguró que tanto las bancadas de Morena, como del PAN y del PRI, tienen iniciativas en 

este sentido. Núñez Aguilar presentó este martes ante el pleno una iniciativa que busca reformar 
la Ley de Adquisiciones del Estado, la cual había presentado en la legislatura pasada, pero que por 
rechazo de las otras bancadas la habían mandado a “la congeladora”. 

 

Javier Paredes plantea «muerte civil» para funcionarios corruptos 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/07/javier-paredes-plantea-muerte-civil-para-funcionarios-
corruptos/  

Si algún funcionario llega a ser observado por presuntos actos de corrupción, o que tenga 
irregularidades en su función, podrá dársele una “Muerte Civil” en la función pública, es decir no 
podrá volver a ejercer un cargo público ni de elección popular. Cuando menos esto es lo que 

propuso este martes el diputado Javier Paredes Andrade ante el pleno durante la sesión de este 
martes, y donde planteó una iniciativa de reforma que implica ajustar el marco jurídico actual en la 

Constitución Política de Michoacán, la Ley de Responsabilidades y la Ley de Patrimonio del estado, 
para no permitir que cualquier funcionario ligado al mal manejo de los recursos públicos vuelva a 
ejercer un puesto en la función pública. 

 

Congreso pretende basificar a 100 trabajadores 

NER 

https://ner.com.mx/news/congreso-pretende-basificar-a-100-trabajadores/  

El Congreso del Estado podría basificar a 100 de sus trabajadores, a pesar de que la Legislatura 
pasada lamentó una y otra vez que la anterior le hubiera heredado 100 plazas e hiciera esfuerzos 

por deshacerse del excedente de personal, lo que derivó en demandas por laudos millonarios. Esto 
de acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Salas Valencia, quien señaló que se 
trata de una propuesta que se tiene con el sindicato que se aplicaría con la condición de que sólo 

este primer año se integren trabajadores en los tres que estará en funciones esta Legislatura. 
 
 

No son cien nuevas plazas para el Stasple “sino bases que entregó la legislatura 
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anterior”, aclara Ernesto Núñez 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/no-son-cien-nuevas-plazas-para-el-stasple-sino-bases-
que-entrego-la-legislatura-anterior-aclara-ernesto-nunez.htm  
“Más que 100 nuevas plazas, son bases que ya entregó la legislatura anterior y son para 

sindicalizarlas”, precisó el diputado Ernesto Núñez Aguilar sobre la información emitida por los 
presidentes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y mesa directiva del congreso del estado 

“habría que ver el impacto económico para ver si son las cien o debe ser gradual, pero no son 
nuevas bases, es gente que ya trabaja aquí es darle su plaza sindicalizada”. En entrevista, el 
también dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, de alguna manera aclaró esta 

información que este lunes dieron a conocer Fermín Bernabé y José Antonio Salas y que causaron 
inquietud ante el posible derroche de recursos que esto representaba “menos con los recortes que 
se han tenido en el congreso”. 

 
Se denostan entre sí partidos ante tema de ZEE en sesión del Congreso 
Cancelación de ZEE traería consecuencias para la calidad de vida en Michoacán 

Nuevo desencuentro entre diputados, ahora por Zonas Económicas Especiales 
Quadratín, Contramuro, Revolución 3.0 

https://www.quadratin.com.mx/principal/se-denostan-entre-si-partidos-ante-tema-de-zee-en-
sesion-del-congreso/  

https://www.contramuro.com/cancelacion-de-zee-traeria-consecuencias-para-la-calidad-de-vida-
en-michoacan/  
http://michoacantrespuntocero.com/nuevo-desencuentro-diputados-ahora-zonas-economicas-

especiales/  
Posicionamiento, rectificación de hechos y alusiones personales fueron las figuras a las que 
recurrieron los diputados para denostarse priístas, panistas, perredistas y morenistas, con el 

pretexto de la defensa de la Zona Económica Especial de Lázaro Cárdenas-La Unión. El 
coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, Eduardo Orihuela 

subió a la tribuna para hablar a favor de la permanencia y consolidación de ese proyecto 
promovido el sexenio pasado, al que Alfredo Ramírez de Morena calificó como de papel. 
 

“Viaje A China Yo Lo Pagué, Corrió Por Mi Cuenta”: Teresa López. 
Sistema educativo, laboral y ZEE de China fueron conocidas por la diputada Teresa 
López  

Indicio, Noventa Grados 

http://www.indiciomich.com/viaje-a-china-yo-lo-pague-corrio-por-mi-cuenta-teresa-lopez/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/sistema-educativo-laboral-y-zee-de-china-fueron-
conocidas-por-la-diputada-teresa-lopez.htm  

Tras aclarar que los gastos de su más reciente viaje a China corrieron por su cuenta y la actividad 
fue parte de una invitación de la organización a la cual pertenece (Central Unitaria de los 
Trabajadores), la diputada local de Morena, Teresa López Hernández, informó existen las 

condiciones para presentar algunas propuestas legislativas en materia educativa y ambiental, 
como parte de los resultados de tal excursión. En entrevista para Indicio Michoacán, la legisladora 
de profesión docente adelantó que en próximos días además de presentar un informe a la Central 

Unitaria de los Trabajadores, también enviará al Congreso de Michoacán una copia del mismo a fin 
de notificar sobre las actividades realizadas en dicho país, en compañía de algunos cuadros 

morenistas y de las legisladoras Mayela Salas (Morena) y Yarabí Ávila González (PRI). 
 
 

 
 
 

Al PRD le compete proponer al nuevo presidente municipal de Nahuatzen: Araceli 
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Saucedo 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/al-prd-le-compete-proponer-al-nuevo-presidente-
municipal-de-nahuatzen-araceli-saucedo.htm  
Pese a la resistencia de algunos comuneros de Nahuatzen de que los partidos políticos nombren al 

sucesor de David Otlica Avilés en la presidencia municipal, Araceli Saucedo Reyes, aclara que es al 
PRD al que le compete esa atribución “por supuesto que sí, es un tema legal, si le corresponde y 

ésta deberá ser una propuesta del PRD”. Sin embargo, la coordinadora de la fracción 
parlamentaria del PRD en el Congreso del Estado, reconoce que “habría que esperar el momento 
en que al congreso llegue esa propuesta, esa terna que está obligado a hacerse y la propuesta le 

corresponde a quien postuló (y ganó), será nuestro partido político el que emita esa propuesta”. 
 
Proponen licencias de manejo sin vigencia 

Busca Alfredo Ramírez que la licencia de conducir sea de carácter permanente 
Proponen licencias de conducir «permanentes» en Michoacán; estos serían los precios 
Vencidas más de 180 mil licencias de conducir, propone Ramírez sean permanentes 

NER, UrbisTV, MiMorelia, Revolución 3.0 

https://ner.com.mx/news/proponen-licencias-de-manejo-sin-vigencia/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/busca-alfredo-ramirez-que-la-licencia-de-conducir-sea-de-
caracter-permanente.html  

https://www.mimorelia.com/propone-alfredo-ramirez-licencias-de-conducir-con-vigencia-
permanente/  
http://michoacantrespuntocero.com/vencidas-mas-de-180-mil-licencias-de-conducir-propone-

ramirez-sean-permanentes/  
Una licencia de conducir que no tenga fecha de vencimiento se está proponiendo para Michoacán 
a través de una iniciativa que presentó hoy ante el pleno del Congreso del Estado el diputado por 

Morena Alfredo Ramírez Bedolla. Dentro de su argumentación, el legislador destacó que gran parte 
de los conductores en la entidad manejan sin licencia, además de que existen prácticas de 

corrupción para adquirir licencias falsas o mediante intermediarios y que 180 mil se encuentran 
vencidas, situaciones que podrían desincentivarse con una licencia de este tipo. 
 

Sorprenden a Alfredo Ramírez con Erick López Barriga Jefe de Oficina del Gobernador 
de Michoacán 
Exhiben a diputado de Morena en reuniones con cercanos a Silvano 

Noventa Grados, Contramuro 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/sorprenden-a-alfredo-ramirez-con-erick-lopez-barriga-
jefe-de-oficina-del-gobernador-de-michoacan.htm  
https://www.contramuro.com/exhiben-a-diputado-de-morena-en-reuniones-con-cercanos-de-

silvano/  
Una vez más se pone en tela de juicio la afinidad política del diputado Alfredo Ramírez Bedolla, 
quien pese a reconocerse a sí mismo como un fiel seguidor del presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, fue captado en un restaurante de la capital michoacana acompañado de 
Erick López Barriga, Jefe de Oficina del gobernador Silvano Aureoles Conejo. Fue precisamente 
esta situación la que derivó en que quienes integran el Grupo Parlamentario de Morena expulsaran 

de la coordinación a Alfredo Ramírez Bedolla, quien trabaja en solitario y ausente en los acuerdos 
consensuados que ha venido tomando la bancada guinda. 

 
Se integrará Javier Gil al consejo del Poder Judicial 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/se-integrara-javier-gil-al-consejo-del-poder-judicial/  

Con el voto del 70 por ciento de 113 jueces de primera instancia del estado, Javier Gil Oseguera 
rendirá protesta como integrante del Consejo del Poder Judicial ante el pleno de la 74 Legislatura 
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del Congreso del Estado, durante la sesión pública de este martes. El juez titular del Juzgado 
Octavo Civil de primera instancia del distrito judicial de Morelia, entra al relevo de Rafael Argueta 
Mora quien concluye su periodo como consejero y se reintegrará al juzgado que le asigne el pleno 

del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. 
 

A comparecer ex y titular de la SSP 
Diputados llamarán a comparecer a José Martín Godoy y Juan Bernardo Corona 
Ex Secretario De Seguridad Y Actual Titular, Serán Llamados A Comparecer  

Indicio, Noventa Grados, Changoonga 

http://www.indiciomich.com/a-comparecer-ex-y-titular-de-la-ssp/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-llamaran-a-comparecer-a-jose-martin-
godoy-y-juan-bernardo-corona.htm  

https://www.changoonga.com/michoacan-ex-secretario-de-seguridad-y-actual-titular-seran-
llamados-a-comparecer/  
Ante los jaloneos que se han dado al interior de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), el 

legislador local de Morena, Alfredo Bedolla Ramírez, informó que buscarán que tanto el ex titular 
Juan Bernardo Corona y el actual secretario de la SSP, José Martín Godoy Castro, comparezcan 
antes diputados de la actual legislatura. Recordemos que la semana pasada hubo manifestaciones 

en contra de José Martín Godoy Castro por presuntos malos manejos y despidos injustificados al 
interior de la institución. 
 

Propone Gobernador endurecer penas por delitos ambientales 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/propone-gobernador-endurecer-penas-por-delitos-
ambientales.html  
El Gobernador Silvano Aureoles Conejo, propuso ante autoridades federales y estatales, construir 

en conjunto una propuesta de reforma que sea presentada al Congreso local, a fin de endurecer 
las penas por delitos ambientales, y no permitir que sigan creciendo los incidentes que atentan 

contra el patrimonio natural de todos los michoacanos y michoacanas. “Pido que me ayuden lo 
más rápido posible con la propuesta para endurecer los delitos de carácter ambiental; hay que 
elevar las penas y mandar la iniciativa al Congreso, si no, no vamos a terminar con este ecocidio”, 

aseveró. 
 

Dos magistrados se retiran del Poder Judicial; recibirán pensión vitalicia 

Metapolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/07/dos-magistrados-se-retiran-del-poder-judicial-recibiran-

pension-vitalicia/  
Dos magistrados se retiraron del Poder Judicial del estado, el comunicado enviado desde el Poder 
Legislativo informa sobre la determinación y en función de la legislación vigente hasta el 2006, los 

mismos podrán gozar de una pensión vitalicia equivalente a la que tenían como salario cuando 
estaban al frente de sus cargos. De acuerdo con el presidente el presidente del Consejo del Poder 
Judicial y del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Héctor Octavio Morales, los lineamientos 

que aún operan para los magistrados es una pensión vitalicia por el orden de los 77 mil pesos, 
mismo a la que tienen derecho. 
 

Reconocen en Congreso con minuto de silencio genocidio armenio 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/reconocen-en-congreso-con-minuto-de-silencio-
genocidio-armenio/  

Con un minuto de silencio el Congreso del Estado reconoció el genocidio armenio que México no 
ha reconocido aún de manera oficial, a propuesta de la diputada de Morena Cristina Portillo. La 
legisladora invitó al cónsul de Armenia, Jack Sahakian, a la sesión pública de este martes, para 
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que fuera testigo del posicionamiento que hizo, a propósito de ese crimen de lesa humanidad, el 
cual se recuerda el 24 de abril. Dijo que se abre una posibilidad legal y diplomática para que el 
Estado mexicano reconsidere y haga un posicionamiento oficial al respecto. 

 
Frenan diputados la designación del contralor interno del IEM; no hay acuerdos 

Tras polémica en el IEM frena Congreso designación de contralor 
UrbisTV, Revolución 3.0 

http://www.urbistv.com.mx/politica/frenan-diputados-la-designacion-del-contralor-interno-del-iem-
no-hay-acuerdos.html  

http://michoacantrespuntocero.com/tras-polemica-iem-frena-congreso-designacion-contralor/  
Debido a que la mayoría de los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán no aceptaron la 
terna de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana para la designación del 

controlador interno del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), está fue frenada y bajada del orden 
del día que se tenía en la sesión ordinaria de este martes. En entrevista para Urbis Noticias, el 
presidente de la Comisión, Fermín Bernabé Bahena comentó que varios legisladores están en 

desacuerdo de que la terna que se pretendía presentar no tiene las calificaciones idóneas para 
ocupar dicho cargo, por lo que aseguró que las fuerzas políticas en el Congreso del Estado 
frenaron el tema para que continúe en su análisis. 

 
Arriba a Congreso notificación de ausencia definitiva de edil de Nahuatzen 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/congreso-notificacion-ausencia-definitiva-edil-nahuatzen/  

La notificación sobre la ausencia definitiva del presidente municipal de Nahuatzen, arribó este 
martes al Pleno del Congreso, con lo que la LXXIV Legislatura podrá arrancar el proceso para la 

designación del edil sustituto en el lugar. El escrito suscrito por María Elena Avilés Alendar, 
encargada de despacho de la presidencia municipal pone a conocimiento de la Mesa Directiva del 
Congreso, “la ausencia definitiva del presidente municipal electo del ayuntamiento de Nahuazten, 

Michoacán, al C. David Eduardo Otlica Avilés, debido al fallecimiento del mismo, ello como 
consecuencia de los hechos violentos que lo privaron de la vida y que son del conocimiento 

general y del domino público”. 
 
Urge impulsar transparencia y rendición de cuentas en Michoacán: Fermín Bernabé 

Boletín 

Un llamado a erradicar todo acto de corrupción existente en la función pública de Michoacán, a 

través de un proceso de fiscalización claro, responsable y apegado a la realidad que enfrentan las 
y los michoacanos, emitió el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LXXIV 
Legislatura del Congreso del Estado, Fermín Bernabé Bahena. Esto luego de recordar que, sin 

argumentos claros, los grupos parlamentarios ajenos a la convicción de Morena aprobaron una 
Cuenta Pública 2017 que no refleja razonablemente la situación financiera de la hacienda estatal. 
 

Urge impulsar transparencia y rendición de cuentas en Michoacán: Fermín Bernabé 
Boletín 

Un llamado a erradicar todo acto de corrupción existente en la función pública de Michoacán, a 
través de un proceso de fiscalización claro, responsable y apegado a la realidad que enfrentan las 
y los michoacanos, emitió el coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado, Fermín Bernabé Bahena. Esto luego de recordar que, sin 
argumentos claros, los grupos parlamentarios ajenos a la convicción de Morena aprobaron una 
Cuenta Pública 2017 que no refleja razonablemente la situación financiera de la hacienda estatal. 

 
 

 
Propone Alfredo Ramírez licencias de conducir con vigencia permanente 

http://www.urbistv.com.mx/politica/frenan-diputados-la-designacion-del-contralor-interno-del-iem-no-hay-acuerdos.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/frenan-diputados-la-designacion-del-contralor-interno-del-iem-no-hay-acuerdos.html
http://michoacantrespuntocero.com/tras-polemica-iem-frena-congreso-designacion-contralor/
http://michoacantrespuntocero.com/congreso-notificacion-ausencia-definitiva-edil-nahuatzen/
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Boletín 

Para frenar prácticas de corrupción que se generan en torno a la expedición de la licencia de 
conducir, como el coyotaje y la falsificación de documentos, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla 
impulsa en el Congreso del Estado una iniciativa de reforma para que sea expedido este 

documento con vigencia permanente. En la sesión de este día, Ramírez Bedolla presentará al pleno 
de la LXXIV Legislatura un conjunto de reformas a las Leyes de Tránsito y Vialidad, de 

Comunicaciones y Transportes, de Hacienda del Estado de Michoacán, y al Código Penal, con el 
propósito de ampliar el periodo de vigencia de la licencia de conducir, y endurecer las sanciones 
por falsificación de documentos oficiales. 

 
Rinde protesta Javier Gil Oseguera como consejero del Poder Judicial 

Boletín 

Ante el Pleno de la LXXIV Legislatura, Javier Gil Oseguera rindió protesta como Consejero del 
Poder Judicial del Estado, en sustitución de Rafael Argueta Mora. Lo anterior, luego de que el 

Magistrado Héctor Octavio Morales Juárez, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del 
Consejo del Poder Judicial del Estado, informara al Congreso local, que el pasado 25 de abril, fue 
electo mediante votación electrónica y a distancia el Juez Javier Gil Oseguera, titular del Juzgado 

Octavo de Primera Instancia en Materia Civil del Distrito Judicial de Morelia, como nuevo Consejero 
del Poder Judicial, quien iniciará funciones a partir del día 8 de mayo del actual. 
 

Presenta Salvador Arvizu iniciativa para extender plazo del programa “Borrón y cuenta 
nueva”  

Boletín 

El Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Salvador Arvizu 

Cisneros, presentó ante el Pleno del Congreso de Michoacán una iniciativa para que se extienda el 
plazo del programa “Borrón y cuenta nueva” del ejecutivo del estado. El diputado local señaló que 
la extensión del plazo de este programa sin lugar a dudas abonaría a la economía tanto de la 

entidad como de las y los michoacanos, pues al Estado ingresaría más recurso y la ciudadanía 
podrá solventar sus deudas con el gobierno por la regulación de placas vehiculares.  

 
Diputados aprueban solicitudes de retiro voluntario de magistrados 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó los dictámenes con proyecto de 
decreto con los resolutivos sobre las solicitudes de retiro voluntario de los magistrados María 

Cristina Torres Pacheco y Sergio Fernández Villagrán, titulares de la Sexta y Octava Salas Civiles 
del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE), respectivamente. Lo anterior, toda vez que se 
encuentran satisfechos los supuestos previstos en los artículos 72 párrafo segundo y tercero de la 

Constitución Política del Estado. 
 
Aprueban diputados reformas para erradicar discriminación contra personas con 

discapacidad 
Boletín 

Para dar cumplimiento con la obligación de adoptar medidas de carácter legislativo, social, 
educativo, laboral o de cualquier otra índole, necesarias para eliminar cualquier discriminación 

contra las personas con discapacidad y propiciarles su plena integración a la sociedad, el Pleno de 
la 74 Legislatura, aprobó diversas reformas y adiciones a la Ley de Cultura Física y Deporte del 
Estado. A iniciativa de las diputadas Yarabí Ávila González y Teresa Mora Covarrubias, la Comisión 

de Jóvenes y Deporte, presidida por el diputado David Cortés Mendoza e integrada por Omar 
Carreón Abud y Antonio de Jesús Madríz Estrada, reconoció la trascendencia de estas reformas, en 

las que se establece como derecho para todos, la práctica del deporte sin discriminación así como 
la denegación de ajustes razonables y salvaguardas como una forma de discriminación. 
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Modificaciones al Código de Desarrollo Urbano, favorece igualdad y construcción de 
infraestructura 

Boletín 

El marco legal que rige el desarrollo urbano en los municipios de Michoacán puede ser mejor y 

más justo, y para ello trabajamos en materializar una normatividad con una marcada tendencia al 
desarrollo urbano sustentable, que permita crear las condiciones óptimas de desarrollo y 

crecimiento de todas las comunidades de Michoacán, sin perder de vista que debemos proteger y 
conservar nuestra riqueza más vulnerable, que es decir nuestro patrimonio cultural natural, afirmó 
la diputada Cristina Portillo Ayala, al presentar modificaciones al Código de Desarrollo Urbano. 

Agregó que con ello, se favorece la igualdad en los fraccionamientos, y la construcción de 
equipamiento urbano. 
 

Estado y municipios, ausentes en la regulación de Casinos: Adriana Hernández 
Boletín 

Como legisladores está en nuestras manos el coadyuvar a dar orden y certeza en el 
funcionamiento de los casinos, actividad de la que, hasta ahora, el Estado y los municipios han 
decidido mantenerse ausentes. Así lo manifestó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, quien 

presentó la iniciativa de Ley que establece las bases para que los Ayuntamientos del Estado de 
Michoacán ejerzan su facultad reglamentaria en materia de licencias, permisos o autorizaciones 
municipales para los establecimientos donde operen máquinas electrónicas de juego con sorteo de 

números y apuestas. 
 
Estado y municipios, ausentes en la regulación de Casinos: Adriana Hernández 

Boletín 

Como legisladores está en nuestras manos el coadyuvar a dar orden y certeza en el 

funcionamiento de los casinos, actividad de la que, hasta ahora, el Estado y los municipios han 
decidido mantenerse ausentes. Así lo manifestó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, quien 
presentó la iniciativa de Ley que establece las bases para que los Ayuntamientos del Estado de 

Michoacán ejerzan su facultad reglamentaria en materia de licencias, permisos o autorizaciones 
municipales para los establecimientos donde operen máquinas electrónicas de juego con sorteo de 

números y apuestas. 
 
En Incautación de bienes ilícitos, la llave para atacar criminalidad en Michoacán: 

Fermín Bernabé 
Boletín 

Para reducir los índices de criminalidad que se registran en diversas regiones de Michoacán es 
necesario trabajar en la incautación de bienes que emanen de actividades ilícitas, enfatizó el 

coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de 
Michoacán, Fermín Bernabé Bahena, luego de plantear la armonización de la reforma federal 
aplicada en materia de Extinción de Dominio. Bernabé Bahena resaltó la necesidad de responder 

por los recientes cambios aplicados sobre el artículo 22 constitucional, para la aplicación de la 
Extinción de Dominio en los delitos de corrupción, robo de hidrocarburos, ilícitos cometidos por 
servidores públicos y extorsión. 

 
Plantea diputada Zenaida Salvador Atención a sectores indígenas en materia electoral 

Boletín 

La diputada Zenaida Salvador Brígido presentó una iniciativa mediante la cual se plantea la 
promoción y fortalecimiento de los derechos electorales en grupos minoritarios de Michoacán. Para 

ello, planteó ante el Pleno de la LXXIV Legislatura una reforma al Código Electoral del Estado de 
Michoacán de Ocampo en su artículo 19 y adicionando el artículo 175 Bis, mismos que en su 

contenido garantizan dar obligatoriedad de inclusión electoral a sectores indígenas o bien, grupos 
minoritarios.  
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Antonio Soto demanda impulso de las ZEE Lázaro Cárdenas-La Unión, sin importar el 
nombre que se le ponga 

Boletín 

A impulsar el crecimiento y garantizar la permanencia de la Zona Económica Especial de Lázaro 

Cárdenas-La Unión, demandó el diputado local Antonio Soto Sánchez al Gobierno Federal, tras 
resaltar que lo importante es que se mantenga vigente este polo de desarrollo, generador de 

empleos y de inversiones, lo que representa para entidades como Michoacán progreso. Al hacer 
uso de la tribuna en la LXXIV Legislatura local, para fijar postura sobre la cancelación de las ZEE, 
el diputado integrante del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, dejó claro que 

la determinación de suspender las Zonas Económicas representa un grave error y un impacto 
social negativo para estados como Michoacán, pues se frena el crecimiento y se ahuyentan a los 
inversionistas, por lo que se debe sustituir por una política similar. 

 
Presenta Javi Paredes iniciativa para inhabilitar de por vida a funcionarios corruptos 

Boletín 

El coordinador de la Representación Parlamentaria de la 74 Legislatura, Javier Paredes Andrade, 
presentó una iniciativa con proyecto de decreto mediante la cual se pretende inhabilitar 

definitivamente y no temporalmente a los funcionarios y servidores públicos que incurran en actos 
de ilegalidad y corrupción.  La Iniciativa con Proyecto de Decreto mediante el cual se reforman y 
adicionan diversas disposiciones a la Constitución Política; Ley de Responsabilidades 

Administrativas; y, la Ley de Responsabilidades y Registro Patrimonial de los Servidores Públicos 
de Michoacán y sus Municipios, en materia de Inhabilitación Definitiva por hechos graves de 
corrupción, pretende otorgar castigos ejemplares y no temporales a todo aquel que incurra en 

actos de ilegalidad.  
 
Comparecen aspirantes a la Auditoría Especial de Fiscalización Municipal 

Boletín 

El Congreso del Estado a través de la Comisión Inspectora de la Auditoria  Superior de Michoacán 

llevó a cabo el proceso de selección de aspirantes a la Auditoría Especial de Fiscalización Municipal 
de la Auditoria Superior de Michoacán (ASM). Los integrantes de la Comisión, el diputado Marco 

Polo Aguirre Chávez, la diputada Cristina Portillo Ayala, el diputado Baltazar Gaona la diputada 
Miriam Tinoco Soto y el diputado Javier Estrada Cárdenas, reconocieron que con el trabajo de 
auscultación realizado se tendrán el mejor perfil para cubrir tan importante actividad dentro de la 

ASM. 

 
Nota Política 

 
PAN, en Reforma; cambiaría hasta el logo… 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/07/pan-en-reforma-cambiaria-hasta-el-logo/  

El Partido Acción Nacional (PAN) enfrenta un periodo de reforma interna que incluso podría llevar 
a modificar no sólo los estatutos, sino también el logo del instituto político, refirió Óscar Escobar 

Ledesma, dirigente estatal del partido. El blanquiazul, explicó el también legislador local, desde el 
3 de marzo empezó también con el crecimiento del padrón de militancia a través de diversos 
cursos de formación a sus nuevos cuadros políticos. 

 

Muy pronto para juzgar gobierno de AMLO: Cárdenas Solórzano 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/muy-pronto-para-juzgar-gobierno-de-amlo-cardenas-solorzano/  

El luchador social y fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc 

https://metapolitica.mx/2019/05/07/pan-en-reforma-cambiaria-hasta-el-logo/
https://www.mimorelia.com/muy-pronto-para-juzgar-gobierno-de-amlo-cardenas-solorzano/
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Cárdenas Solórzano, pidió no emitir juicios a priori a cinco meses de que inició el gobierno federal 
de Andrés Manuel López Obrador al considerar que es muy pronto para hacer evaluaciones, por 
tanto rechazó emitir alguna recomendación al tabasqueño. Al ser cuestionado sobre el proyecto de 

gobierno de López Obrador y la cuarta transformación, el presidente del Consejo Técnico 
Académico Científico del Sindicato Petroleros de México (Petromex), evitó abundar sobre la 

conducción del país de quién fundó el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) al destacar que 
dentro de seis años cuando culmine la administración de López Obrador podría emitir alguna 
opinión al respecto, por lo pronto, dijo que se tiene que esperar a ver resultados para los 

mexicanos. 
 

Los suspirantes… Silvano, ¿al 2024? 

 A tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-silvano-al-2024/  

Mucho revuelo provocó el destape que el dirigente estatal del PRD, Antonio Soto Sánchez, hizo de 

Silvano Aureoles Conejo rumbo a la elección presidencial de 2024. El dirigente perredista aseguró 
que hoy por hoy el gobernador de Michoacán es el principal liderazgo político con el cual cuenta el 
sol azteca a nivel nacional. Y aunque la declaración causó toda clase de reacciones, más en el 

contexto del reciente 30 aniversario de la fundación del PRD, desde la perspectiva de Antonio Soto 
es cierto lo que dijo. 
 

Perredistas se afilian mediante smartphone y en su elección, urnas electrónicas 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77205/  

En el proceso de afiliación en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se realiza en 
conjunto con el INE, implementaron tecnología para llevarlo a cabo, informó el Dirigente Estatal, 
Antonio Soto Sánchez. Mediante una aplicación que se descarga en su smartphone, ingresan sus 

datos y quedan dados de alta, pudiendo afiliarse desde cualquier punto del estado que tengan 
internet. Es un proceso individual, y es el primer partido modernizado utilizando su móvil para 
poderse incorporar, detalló Soto Sánchez. 

 

Permanecen las dudas para el cambio de dirigencia en el PRD 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/permanecen-las-dudas-para-el-cambio-de-dirigencia-en-el-prd/  

La Mesa Directiva del Consejo del Partido de la Revolución Democrática prevé convocar a una 

reunión el próximo 19 de mayo para discutir el cambio de dirigencia y del secretario general de 
ese Instituto político, ante las dudas que aún existen sobre el tema, debido a los nuevos estatutos 
del partido, así lo detalló el diputado local perredista, Octavio Ocampo Córdoba. Manifestó que en 

caso de que no exista una renuncia formal por parte del actual dirigente, Antonio Soto Sánchez, 
pues de lo contrario será una Comisión Extraordinaria conformada por cinco personas, la que 
dictamine. En caso de presentar su renuncia, se harán elecciones entre los militantes, pero al 

terminar la campaña de reafiliación que contempla el partido al interior del estado. 
 
Millonarias multas al PRI Michoacán de elecciones 2015, dejarían al partido en quiebra 

Multas al PRI por campaña de Chón provocarán despidos masivos 
Monitor Expresso, Primera Plana 

https://www.monitorexpresso.com/millonarias-multas-al-pri-michoacan-de-elecciones-2015-
dejarian-al-partido-en-quiebra/  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/638940  
El Instituto Electoral de Michoacán aplicará, a partir de este mayo, multas millonarias a los partidos 
políticos en el estado, derivado de varias irregularidades durante el proceso electoral del 2015 y de 

otras etapas, siendo el Partido Revolucionario Institucional el más afectado. Ramón Hernández, 
presidente del IEM declaró a los medios de comunicación que las multas vienen desde la Ciudad 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-silvano-al-2024/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77205/
https://www.monitorexpresso.com/permanecen-las-dudas-para-el-cambio-de-dirigencia-en-el-prd/
https://www.monitorexpresso.com/millonarias-multas-al-pri-michoacan-de-elecciones-2015-dejarian-al-partido-en-quiebra/
https://www.monitorexpresso.com/millonarias-multas-al-pri-michoacan-de-elecciones-2015-dejarian-al-partido-en-quiebra/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/638940
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de México, una vez que el INE fiscalizó a los partidos y que se tengan resoluciones en firme. 
 
IEM le quita el registro de partido político local al PES 

Niega IEM a PES registro como partido estatal  
Monitor Expresso, Respuesta 

https://www.monitorexpresso.com/iem-le-quita-el-registro-de-partido-politico-local-al-pes/  

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/82877-niega-iem-a-pes-registro-como-partido-
estatal.html  
El Instituto Electoral de Michoacán determinó desechar la solicitud de registro como partido 

político local al Partido Encuentro Social, que habría presentando por el dirigente Javier Valdespino 
García. Durante la Sesión Extraordinaria en las inmediaciones del IEM los concejales votaron por 
mayoría unánime descartar la solicitud del PES. Durante la Sesión, la consejera Vitoriana Villaseñor 

Aguirre detalló que a pasar de que el PES cumplía con el porcentaje mínimo de votos en las 
elecciones de ayuntamientos inmediata anterior, al reunir el 3.2 por ciento. 
 

No hay quiebre económico en el PRI: Eduardo Orihuela 
El PRI no está en la quiebra, pero se complica el panorama financiero  
PRI despedirá a personal para pago de multa de 10 MDP: Orihuela Estefan 

Monitor Expresso, UrbisTV, IDIMedia 

https://www.monitorexpresso.com/no-hay-quiebre-economico-en-el-pri-eduardo-orihuela/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-pri-no-esta-en-la-quiebra-pero-se-complica-el-panorama-
financiero.html  

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/pri-despedira-a-personal-para-pago-de-
multa-de-10-mdp-orihuela-estefan/  
El diputado local del Congreso de Michoacán, Eduardo Orihuela Estefan descartó que el Partido 

Revolucionario Institucional vaya a entrar en quiebra financiera con las multas que aplicará el 
Instituto Electoral de Michoacán a su partido por faltas durante el proceso electoral del 2015, en el 

cual participó su padre, Ascensión Orihuela Bárcenas como candidato a gobernador. Reconoció 
que pese a que desconoce las finanzas del partido a profundidad, las sanciones al partido no 
meterían en crisis al Instituto político, pero sí lo mete en problemas económicos, por lo que 

probablemente signifique un recorte de personal y una disminución de capacidad operativa y de 
organización para la próxima elección en la entidad. 
 

STASPLE Busca Que Se Sindicalicen 100 Bases Que Entregó 73 Legislatura 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-stasple-busca-que-se-sindicalicen-100-bases-que-
entrego-73-legislatura/  
Luego que se diera a conocer que el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 

(STASPLE)busca que se le entregue este año 100 plazas, el Diputado Ernesto Núñez Aguilar, 
explicó que fue la anterior legislatura quien creó las 100 bases, mismas que ahora el STASPLE 
busca sindicalizar. Recordó que a pesar que en el 2018 la 73 Legislatura aclaró que solo dejaría 40 

bases, en realidad fueron 100, situación que sorprendió a varios diputados. “Ha habido confusión, 
son bases que ya entregó la anterior Legislatura, que incluso me sorprendieron, porque se manejó 
que eran 40 y el último día nos enteramos que fueron 100, que estuvo mal hecho, pero se trata 

que las bases que entregó la legislatura anterior, sindicalizarlas” dijo. 
 

Dirigencia Estatal Del PRI Pagará Platos Rotos De Administraciones Pasadas 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-dirigencia-estatal-del-pri-pagara-platos-rotos-de-
administraciones-pasadas/  
Luego que se diera a conocer la multa por 10 millones que se impondrá por parte del Instituto 

Electoral de Michoacán (IEM) al Partido de la Revolucionario Institucional (PRI), la dirigencia 

https://www.monitorexpresso.com/iem-le-quita-el-registro-de-partido-politico-local-al-pes/
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/82877-niega-iem-a-pes-registro-como-partido-estatal.html
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/82877-niega-iem-a-pes-registro-como-partido-estatal.html
https://www.monitorexpresso.com/no-hay-quiebre-economico-en-el-pri-eduardo-orihuela/
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-pri-no-esta-en-la-quiebra-pero-se-complica-el-panorama-financiero.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-pri-no-esta-en-la-quiebra-pero-se-complica-el-panorama-financiero.html
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/pri-despedira-a-personal-para-pago-de-multa-de-10-mdp-orihuela-estefan/
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/pri-despedira-a-personal-para-pago-de-multa-de-10-mdp-orihuela-estefan/
https://www.changoonga.com/michoacan-stasple-busca-que-se-sindicalicen-100-bases-que-entrego-73-legislatura/
https://www.changoonga.com/michoacan-stasple-busca-que-se-sindicalicen-100-bases-que-entrego-73-legislatura/
https://www.changoonga.com/michoacan-dirigencia-estatal-del-pri-pagara-platos-rotos-de-administraciones-pasadas/
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estatal de este partido tendrá que pagar los ” platos rotos” de administraciones pasada como la de 
2015. Derivado del descuento por la multa se tiene a consideración el recorte de personal y 
funcionalidad del partido, pues el descuento será de un 50 % del monto de prerrogativas 

mensuales que son 2 millones 600 mil pesos, esto derivado de la sanción por la revisión del gasto 
ordinario de 2015, cuando la dirigencia del PRI estaba a cargo de Agustín Trujillo. 

Exagerado costo para elecciones internas del PRI 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/exagerado-costo-para-elecciones-internas-del-pri/  

Un poco más de 230 millones de pesos costaría la elección interna del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), si la organizara el Instituto Nacional Electoral (INE), lo que señaló es 
“prácticamente te infranqueable” por el instituto político, por lo que lejos de cambiar el diseño de 

la elección, se eligió por unanimidad que sea el propio partido el que organice los comicios. Ello, 
traería una multa impuesta por el INE de 10 millones de pesos, que a decir del diputado Eduardo 
Orihuela Estefan, no dejaría en quiebra al instituto político, pero sí lastimaría sus finanzas. “Hoy lo 

que hacemos es un llamado para que desde el partido se puedan solventar esos trámites y se 
corrija este escenario que sin duda alguna lastima al partido y a los militantes”. 

La CNC refrenda su compromiso con el PRI 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/la-cnc-refrenda-su-compromiso-con-el-pri.html  

La Confederación Nacional Campesina es la base social del priismo, así lo reconoció el  delegado 

del CEN, Enrique Martini  al ser testigo del refrendo de los miembros de dicha organización al 
instituto político. Como parte del programa nacional de Afiliación y Refrendo de la militancia, los 
integrantes de la CNC encabezados por su dirigente, Jesús Luna Morales y ante el líder estatal, 

Víctor Silva Tejeda reafirmaron su compromiso como organización con el PRI con el cual pretenden 
que sean más de 150 mil integrantes los que se sumen al partido. 

Diversidad Sexual Y Empleo Para Jóvenes En Michoacán: Diputada Federal 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/diversidad-sexual-y-empleo-para-jovenes-en-michoacan-diputada-

federal/  
La diputada federal por Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Reyna Celeste Ascencio 
Ortega, presidenta de la Comisión de Juventud y Diversidad Sexual de la Cámara de Diputados, 

señaló que una de las mayores necesidades por parte de los jóvenes en el estado de Michoacán es 
la falta de empleos. Ascencio Ortega, mencionó que luego de darse a la tarea de conocer las 

necesidades por parte de los jóvenes en todo el país, resultaron diversos temas los que se 
destacaron: en el sur, existen los problemas de subsidios, en el norte, abunda la delincuencia, en 
el centro, los servicios de salud, mientras que, en el Estado, se destaca la falta de empleo para los 

jóvenes. 

 
Notas Gobierno 

 
Por vencimiento de plazo, Armando Pérez es ratificado t citamente 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/por-vencimiento-de-plazo-armando-perez-es-ratificado-
tacitamente/  

El magistrado Armando Pérez Gálvez quedará ratificado tácitamente en el cargo, por cinco años 
más, debido a que la Comisión de Justicia decidió retirar de la orden del día el dictamen en el que 

planteaba que no era el momento oportuno para evaluarlo y ratificarlo, pese a que este martes 
vence el término para el que fue ratificado como magistrado en 2014 por el Congreso del Estado. 
En opinión del presidente del Consejo del Poder Judicial y del Supremo Tribunal de Justicia del 

Estado, Héctor Octavio Morales, señaló que, si el Congreso del Estado no lo ratificó ni removió, 
implica una ratificación tácita. 
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Notas Seguridad 

 
Nueva Ley Federal del Trabajo demandará más presupuesto para el Poder Judicial 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/07/nueva-ley-federal-del-trabajo-demandara-mas-presupuesto-

para-el-poder-judicial/  
Hace unos días se publicó en el Diario Oficial de la Federación la nueva Ley Federal del Trabajo 
que impulsó el gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador, esta tendrá una serie de 

implicaciones para la impartición de justicia laboral, lo que da más atribuciones al Poder Judicial en 
los estados. En este sentido, el magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, 

Héctor Octavio Morales Juárez, dijo que esto demandará que se destine mayor presupuesto al 
Poder Judicial, para poder atender las nuevas atribuciones. 
 

Mantiene SSP dispositivo de vigilancia por manifestaciones en Morelia 
NSintesis 

http://www.nsintesis.com/sucesos/mantiene-ssp-dispositivo-de-vigilancia-por-manifestaciones-en-
morelia/   
A través de acciones de videovigilancia y presencia policial, la Secretaría de Seguridad Pública 

(SSP), atiende las movilizaciones realizadas en dos puntos de la capital michoacana. La institución 
mantiene instalado el dispositivo de seguridad con elementos de la Unidad de Restablecimiento del 

Orden Público (UROP), en las inmediaciones de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), tras 
la manifestación de estudiantes normalistas que se encuentran en el lugar. De igual forma, los 
agentes policiales se mantienen vigilando las instalaciones de la Secretaría de Finanzas y 

Administración (SFA), ante la presencia de un grupo de maestros que se localiza en la zona. 
 
Ayuntamiento de Buenavista donará un terreno para Guardia Nacional 

Grupo MarMor 

https://grupomarmor.com.mx/ayuntamiento-de-buenavista-donara-un-terreno-para-guardia-

nacional/  
Gordiano Zepeda, alcalde de Buenavista Tomatlán, señaló que ha estado en comunicación con el 

General de la 43 zona militar, toda vez que tiene la intención de donar un terreno para el Ejército y 
que pueda beneficiar a los elementos que conformarán la Guardia Nacional. “Acabamos de platicar 
con el General de la 43 zona militar, vamos a donar un terreno del municipio, para poder realizar 

ahí un campamento del Ejército de la Policía Militar que está pensado para 120 elementos 
permanentes ahí en el municipio”. 
 

Bajan índices delictivos, según Silvano Aureoles 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/bajan-indices-delictivos-segun-silvano-aureoles/  
De acuerdo a información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al 

primer trimestre del año, Michoacán mantiene una de las tasas de incidencia delictiva más bajas 
de la región Centro-Occidente del país, y ha mantenido prácticamente en ceros el número de 
extorsiones y secuestros. Este lunes, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, se reunió con 

quienes integran la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), perteneciente a la 
ahora Fiscalía General del Estado, que ha recibido múltiples reconocimientos a nivel nacional por 
su desempeño y eficacia para frenar este tipo de ilícitos, que son de los que más lastiman a la 

sociedad. 
 
Crimen Organizado Aún Presente En Buenavista Tomatlán 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-crimen-organizado-aun-presente-en-buenavista-

tomatlan/  
Fue el presidente municipal sustituto de Buenavista Tomatlán, Gordiano Zepeda Chávez quien 

precisó que aún está presente el crimen organizado en su localidad. Sin dar detalles de qué 
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agrupaciones se tratan, informó que se tienen detectadas dos células delictivas, las cuales a pesar 
de no agredir a la población están en constante enfrentamiento. “Son dos grupos, cuyos nombres 
son muy conocidos, aunque cambian constantemente de nombre… básicamente andan en 

rondines, no hay hostigamiento como tal a la sociedad civil, pero el miedo constante por los 
enfrentamientos y balaceras, es el miedo de la sociedad civil”, añadió 

 


